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  令和４年度  

佐久市少年センター 
１ 街頭補導実施回数    ９回 

２ 延べ従事補導委員数  ４０人 

３ 相談件数        ０件 

４ 補導した少年数     ０人 

５ 声かけ人数      ９４人 

 

７ 月 の 補 導 日 誌 か ら 

７月１日（金）  啓発活動（岩村田駅）       ７・８班 （Y・M記）    

概  要  

主に高校生と社会人が対象でした。社会人はおおむね声かけに返事を返して

くれ、当方も気持ちのよい朝でした。高校生は、約３分の１程度は声も出さず、

ウエットティッシュも受け取らずと、時代でしょうか、寂しい印象を受けまし

た。声かけに返事をもらえることは、誰にとってもうれしく心温まるものと実

感しました。たとえ一方通行でも、声かけを心がけていきたいと思いました。 

 

７月４日（月）                     １班 （S・K記）    

巡回経路 浅間会館 → 王城公園 → 鼻顔公園 → 枇杷坂公園  

→ 岩村田駅 → 若宮児童公園 → 浅間会館 

補導の様子 

若宮児童公園の他は子どもの姿はありませんでした。若宮児童公園では、幼児

や小学生、14～15 人が遊具やゲームで遊んでいました。幼児や低学年の児童には、

大人の女性が２名、ようすを見守っていました。児童は佐久平浅間小学校の皆さ

ん達でした。どの公園も水場やトイレはきれいに管理されていました。草や芝も

刈られており、安全に遊べる環境にあると感心しました。 

 

７月５日（火）                     12班 （U・T記） 

巡回経路 東田公園 → 野沢児童館 → 中嶋公園 → 原公園 → 城山公園 

補導の様子 

野沢児童館では、子どもが雨の中でも外で砂遊びをしていた。子どもらしい遊

びで楽しそうにしていた。城山公園では６名の小学生が遊んだり、勉強したりし

ていた。話を聞くと、ほぼ毎日のようにここで勉強していると、にこにこしなが

ら話してくれた。ほかに、高校の女子生徒２名が、今日は昨日の学園祭の代休日

で、ここに来たとのことでした。コロナ禍の中で高校生活のことをいろいろと話

してくれた。久しぶりの巡回で、子ども達と話ができてよかった。 

 

７月８日（金）                     20班 （S・M記） 

巡回経路 大伴神社 → 佐久良公園 → 望月中学校 → 若駒児童公園  

→ 大型スーパー → パチンコ店 → 望月バスターミナル 
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補導の様子 

８月に榊祭りが行われる大伴神社に行き、続いて佐久良公園に行きましたが、

両方とも人はいませんでした。次に、佐久良公園から望月中学校に向かいました。

私にとって今まで通ったことのない道でしたが、ちょうど下校の時間で家に帰る

小・中学生に会いました。パチンコ店を訪問しました。店の入口の壁に『18 歳未

満お断り』の看板が貼ってありました。店長さんにお話を聞くと「未成年と思わ

れる若いお客さんには身分証明証を見せてもらい年齢確認をしている」とのこと

でした。 

 

７月 11日（月）  街頭啓発活動（信州あいさつ運動）   ８班 （S・R記） 

概  要 

野沢小学校の正門と裏門の２か所であいさつ運動を実施した。天気がよく蒸し

暑い中、ゴム手袋を着用していたので、終了時には手袋の中が汗でいっぱいにな

った。こちらから声をかけなくても「こんにちは」と元気にあいさつしてくれる

子も多く、こちらがあいさつすれば、きちんとあいさつを返してくれる子ばかり

だった。あいさつ運動で配布したウエットティッシュは、時期的にもとても子ど

も達が喜んでくれた。あいさつをしてその場で一言二言子ども達と会話をして、

コミュニケーションがとれるのはとてもよかった。 

 

７月 12日（火）                     13班 （H・M記） 

巡回経路 中込駅 → カラオケ店 → 大型スーパー → 市民交流ひろば 

→ ミレニアムパーク 

補導の様子 

カラオケ店、何部屋かお客さんがいた。平日の昼間のせいかビリヤード・ダー

ツのところには人がいなかったです。大型スーパー内のフードコートに高校の野

球部の生徒数人がお茶をしていて、声かけすると元気に答えてくれた。ゲームセ

ンターには、男性が一人いただけでした。ミレニアムパーク内のプレイサークル

には、バスケットボールをしている４人とスケートボードをしている人が２人。

スケートボードをしている人に話を聞くと小さい子どもの方が覚えが早く、すぐ

上手になるとのことでした。 

 

７月 14日（木） 学校訪問（佐久平総合技術高校 臼田 CP）  18班 （S・H記） 

概  要  

    臼田キャンパスを訪問した時、生徒の皆さんに「こんにちは」と挨拶してもら

い清々しい気持ちになりました。副校長先生から生徒の皆さんの姿、地域の皆さ

んへのお願いをお聞きしました。生徒の皆さんは、元気があるが「おとなしい子」

が多く、問題行動をする生徒はほとんどいないとのことでした。地域の皆さんへ

のお願いは、気になることがあったら遠慮をせずに、「学校へ知らせてほしい」と

のことでした。学校外のことは先生方にはわからないので、情報が早く入った方

が、結果的に子どもたちのためになるからだそうです。コロナウイルスの影響で、

学校行事、地域交流が軒並み中止になるなか、今年は３年ぶりに文化祭が縮小せ

ずに実施予定とのこと。コロナウイルス感染症が収束し、文化祭が実施できるこ

とを心より願っています。 
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７月 15日（金）                     ４班 （Y・K記） 

巡回経路 大型スーパー → 市民交流ひろば → ミレニアムパーク  

→ 佐久平駅 → 大型スーパー内ゲームコーナー 

補導の様子 

６月の猛暑に比べ『戻り梅雨』の状態が続いて傘が手放せない曇りの午後でし

た。巡回した市民交流ひろばでは、数家族が子どもと遊ぶほほえましい光景を見

せてもらいました。ミレニアムパークで高校１年生諸君複数名がバスケットボー

ルの練習に入る前のミーティング中で声かけすると明るく応対してくれました。

好青年の将来に期待をしたいところであります。最後に訪問した大型スーパー内

のゲームコーナーは、それなりの客入りであり若者が多くいました。新型コロナ

感染が 10 万人超で『第７波』の勢いで歯止めがかからない状況です。感染を避

けるためにも青少年には十分注意していただきたいものであります。 

 

７月 19日（火）                     14班 （Y・T記） 

巡回経路 中込駅 → 旧平賀保育園 → 平賀神社 → アベニュー佐久平区 

→ 旧内山保育園 → 佐久総合運動公園 → 中込中学校 

補導の様子 

雨予報だったため、自動車で佐久城山小学校区を巡回。佐久城山児童館は、約

120 名が利用していた。コロナのレベルが上がる中、うがい・手洗いの励行や消

毒作業など職員の方のご苦労がうかがえる。密にならないための対策として高学

年生は佐久城山小学校の体育館や視聴覚教室を利用して分散している。夏休み、

健康に留意し、楽しい思い出を作って新学期を迎えて欲しい。統合されて使われ

なくなった保育園などの園庭や駐車場などでサッカーや自転車に乗る子どもたち

の姿にコロナ禍以前の日常もちゃんと続いていると感じた。 

 

７月 21日（木）                     19班 （T・Y記） 

巡回経路 浅科支所 → あさしな児童館 → 浅科図書館 → カラオケ店 

→ 五郎兵衛記念館前公園 → 浅科支所 

補導の様子 

あさしな児童館では、いつもなら元気な子どもたちに会えるのに、今回は 1 人

もいなかった。指導員さんの話では、浅科小学校が休校のため、誰も来ていない

とのこと。浅科図書館でも子どもたちは誰も来ていなかった。カラオケ店では、

「しばらく休店」の貼り紙があり、公園にも誰もいなかった。今回はどこに行っ

ても子どもの姿は見られなかった。コロナ感染の影響と思われる。早く感染が収

まり、子どもたちの元気な姿を見たいものです。 

 

７月 22日（金）                     ５班 （K・T記） 

巡回経路 大型ゲームセンター → ビデオ販売・レンタル店 → パチンコ店 

→ ネットカフェ → ゲームセンター 

補導の様子 

    新型コロナの感染が拡大する中、子どもたちの姿はゼロでした。ビデオ販売・

レンタル店は７月末で閉店とのこと。パチンコ店の 1 店は長期休業中。ネットカ

フェでのお客さんの利用は、そこそこあるとのことでした。ゲームセンターには、

大人の客が２名だけでした。早く安心して行動できる日が来ることを祈ります。 
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７月 25日（月）                     ６班 （H・T記） 

巡回経路 浅間会館 → 中央公園 → 岩村田小学校 → 岩村田児童館 

→ 岩村田商店街 → 浅間会館 

補導の様子 

 中央公園では、女の子３人がブランコに乗って遊んでいた。声かけしてみる

と中学生とのこと。今日は学校が終業式で明日から夏休みとのことだった。と

ても楽しそうな様子であった。岩村田児童館では、児童が頭に汗をかいて元気

に運動していた。児童館の先生方もコロナ感染対策には充分注意されているよ

うだった。子どもたちも良い環境の中でとても楽しそうだった。会う子どもた

ちがとても気楽に気持ち良くあいさつしてくれた。 

 

 

≪７月の補導を終わって。 専門補導委員≫ 

新型コロナウイルス感染が猛威を振るっています。長野県でも医療非常事態宣言が発

出され、県独自の感染警戒レベルも６に引き上げられました。親族や友人など、普段会

わない人との接触機会が増えるお盆を迎え、感染第 7波のさらなる感染拡大が懸念され

ています。 

佐久地区では、7 月の「中込七夕まつり」や「野沢祇園」が中止となりました。また、

８月 10日の朝刊にて、「榊祭り」と「佐久千曲川大花火大会」の折り込みが配布されま

した。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

夏休みの子ども達ばかりでなく、地域の大人や、お盆で親戚を訪れる多くの人々が楽

しみにしていた夏祭りが、このようなかたちで中止や規模縮小となってしまったことは

とても残念なことです。 

暦の上では早くも秋となりました。秋の気配とは程遠い猛暑続きの今年の夏ですが、

夏祭りが終わり、送り盆が済むころになると、そろそろ夏休みも最終。例年この時期に

なるとうら寂しい感慨におそわれるのは私だけでしょうか。                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      

《佐久千曲川大花火大会》 

コロナ禍での開催にあたって 

※新型コロナ感染症流行の状況により延期する場合があります。 

 

・露店の出店はありません。また飲食店の屋外での販売もありません。 

・会場では水分補給以外の飲食はご遠慮ください。 

・屋外でもできるだけ不織布マスクの着用をお願いします。 

《榊祭り》 

令和４年の榊祭りは、佐久地域における県の感染警戒レベルが５になりまし

たので、松明と榊神輿を中止し、「関係者による神事・奉納」と「花火の打ち上

げ」のみ実施いたします。 


